



«Notre mouvement incorporera à la reconstruction nationale le sentiment catholique, dont la tradition est glorieuse et prépondérante en Espagne.»

25^e point du programme de la Phalange Espagnole

On voit sur la photo ci-dessus, prise dans la cour de la prison de Puerto de Santa Maria, des prêtres basques en grand nombre qui entourent M. Julián Besteiro, l'illustre chef socialiste espagnol mort en 1940. Accusés de séparatistes, ces prêtres avaient été condamnés à des peines de privation de liberté et, à un certain moment, ils avaient été si nombreux que le Gouvernement de Franco s'était occupé de faire construire une prison spéciale pour eux !

Quoi de plus contradictoire avec leurs affirmations d'attachement à l'Eglise Catholique, dont Franco se prétend le plus zélé défenseur, que ce fait d'en condamner les ministres par des prétendus délits, purement politiques et dont le Code Pénal ne fait nullement mention ?

L'Espagne actuelle n'accepte pas le principe de la séparation de l'Eglise et de l'Etat, c'est un Etat confessionnel; le Gouvernement franquiste méconnaît tout état civil proprement dit et vient de rendre obligatoire l'enseignement de la religion catholique dans tous les établissements publics et privés, y compris les Facultés universitaires. Tout semble donc indiquer la volonté du «Caudillo» de faire de l'Espagne la terre d'élection des catholiques; et pourtant le document que nous avons sous les yeux nous prouve que pour Franco rien ne compte devant la raison d'Etat.

On commence, d'ailleurs, à s'en rendre compte, et les témoignages de François Mauriac, de Jacques Maritain, de Georges Bernanos et celui des innombrables visiteurs impartiaux dont les impressions de voyage ont été publiées par des journaux français, en sont la preuve la plus frappante.

Un jour, toute la vérité sera connue et on découvrira le vrai visage d'un régime qui, tout en proclamant la primauté de l'esprit sur la matière, n'a pas hésité à plonger un pays occidental en plein vingtième siècle dans le plus noir des obscurantismes.

Bulletin d'Information d'«Esquerra Republicana de Catalunya» (Gauche Républicaine de Catalogne).